

einen hohlen Baum; und wieder ein paar Hundert band er mit einem Anäuel dünnen Bindfadens zusammen, den er bei sich hatte; den Rest der Mannschaften ließ er jedoch unangetastet, damit sie, wenn er fort wäre, ihre Gefährten wieder befreien könnten. Die Generalität vergaß er aber aus der Tasche zu nehmen und trug sie als Sieger mit sich fort. Das Vögelchen fang:

Die kleinen Gelden
Hast du verschont,
Sie werden's vergelten,
Du wirst belohnt!

Von jetzt an führte mit jedem Schritte der Weg tiefer in's Reich des Winters. Wüthendes Schneegeföber verlegte Feodors Angesicht, und Eiseskälte erstarrte seine Glieder. Er achtete indeß den Frost so wenig, als früher die Hitze, und nur die Besorgniß peinigte ihn, daß er erfrieren und sein Ziel nicht erreichen möchte. Indem kam er an einem Häuschen vorüber. Ein altes Mütterchen öffnete das Fenster, aus dem ein warmer Luftzug strömte, und rief: »Komm herein, mein Söhnchen, und wärme dich!« — »Nein, nein, ich muß weiter!« rief Feodor, und wollte von dannen. Da schrie es auf einmal in seiner Tasche: »Uns friert — uns friert — nicht weiter!« — Feodor besann sich, daß er den General und dessen Officiere eingesteckt hatte, und rasch holte er sie heraus und warf sie dem Mütterchen zum Fenster hinein in die Schürze, indem er sagte: »Erwärme die, statt meiner!« D'rauf eilte er fort.

Endlich und endlich schaute der weiße Berg hoch über einen dunklen Wald empor. Ein frischer Muth kam über den kleinen Wanderer. Er trat unverzagt in den Forst ein. Bären